

Las NOTICIAS EPJA más relevantes en la región (NOVIEMBRE 2023)

Guatemala, Cuba y México



Fortalecen acciones para prevenir la migración y deserción escolar

Fortalecer conocimientos para la prevención de la migración y deserción en *San Marcos* es uno de los objetivos del taller dirigido a directores, asesores pedagógicos y supervisores educativos del nivel primario del sector público. Se trata de programas que ofrece la DIGEEX del Ministerio de Educación (Mineduc), en modalidades flexibles para brindar una oportunidad a estudiantes que por diversas causas han abandonado sus estudios... **(AGN)**

Ministerio de Educación efectúa reunión ordinaria con el clúster de emergencias

Las autoridades del Ministerio de Educación (Mineduc) efectuaron una reunión ordinaria con el clúster de educación en emergencia. El clúster está integrado por más de 47 instituciones del sistema de Naciones Unidas, sociedad civil, organizaciones gubernamentales, entre otras, las cuales preparan los modelos de atención en caso de emergencias bajo el objetivo de que el sistema educativo siga funcionando... **(AGN)**

El impacto de la pandemia COVID-19 en la educación en Guatemala

Guatemala se encuentra entre los países con menor desempeño educativo de América Latina; solo el 73% de los adultos ha completado la educación primaria, en comparación con el 91.6% a nivel regional. Además, del bajo rendimiento académico, muchos estudiantes abandonan la escuela. Se estima que la tasa de retención entre sexto y décimo grado es del 42%, lo que significa que los estudiantes que completan la educación primaria no completan la educación secundaria... **(Crónica GT)**

Donación de libros para fortalecer la educación técnica

En un esfuerzo conjunto por fortalecer el marco institucional en Guatemala, el Ministerio de Economía y la Unión Europea, mediante el Programa de Apoyo al Empleo Digno en Guatemala (PED), entregaron al Ministerio de Educación (Mineduc) un significativo donativo que consta de 14 libros de texto... **(AGN)**

Reservistas Militares de Izabal concluyen diplomado en Educación Ambiental

El Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales (MARN) capacitó a integrantes de las Reservas Militares del Ejército de Guatemala en Izabal, como parte de los certificados con diplomados de Educación Ambiental. Se trata de los procesos formativos impulsados por la cartera de Ambiente a nivel nacional. En ese sentido, un total de 80 jóvenes culminaron el diplomado de Educación Ambiental con Énfasis en Cambio Climático... **(AGN)**

MAGA impulsa educación agrícola en aldeas de El Júcaro, El Progreso

El Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA) continúa contribuyendo al desarrollo de la educación en zonas remotas de Guatemala. En esta ocasión, su equipo se trasladó a las aldeas Lo de China y Espíritu Santo en El Júcaro, El Progreso, para capacitar y brindar asistencia técnica a docentes y estudiantes... **(AGN)**

Education for Everyone. Worldwide
Lifelong.



Cuba comparte en Unesco experiencias en desarrollo de la educación

Al intervenir en el Diálogo Ministerial de Alto Nivel sobre Educación para la Paz, en la sede de la Unesco, la ministra de Educación, Naima Ariatne Trujillo, afirmó que la isla considera el desarrollo de la educación una de sus máximas prioridades, y a partir de la aspiración, comenta que se puso en marcha el Tercer Perfeccionamiento del Sistema Nacional, enfocado en la promoción de valores y actitudes en la defensa de los derechos humanos, la igualdad de género, la no violencia y la convivencia pacífica... **(RadioHC)**

Cuba ratifica en Unesco compromiso con educación inclusiva

Cuba ratificó hoy a la Unesco, el compromiso con la materialización global del objetivo de la Agenda 2030 para el desarrollo sostenible vinculado a la educación inclusiva. La jefa de la delegación cubana fue recibida en la sede del ente multilateral, por su subdirectora general para la Educación, Stefania Giannini; ambas coincidieron en la importancia de la cooperación internacional de cara a la consecución del ambicioso objetivo... **(RadioHC)**

Cuba estrecha en Unesco lazos en educación con varios países

De acuerdo con la Misión Permanente de la isla ante la organización multilateral, en el encuentro con el titular de Educación brasileño, Camilo Santana, las partes evaluaron posibles áreas de colaboración, como el aprendizaje, la formación inicial y continua de los docentes, la formación de competencias digitales y la producción de materiales educativos y didácticos. También dialogó con su homólogo de China, Huai Jinpeng, y otras autoridades del gigante asiático; intercambiaron criterios sobre la consecución del cuarto objetivo de la Agenda 2030 de la ONU para el Desarrollo Sostenible, consagrado a la educación inclusiva y de calidad... **(Prensa Latina)**



Llevar educación a adultos en lengua xi'uy

El Instituto Estatal de Educación para los Adultos de San Luis Potosí publicó un libro en lenguas originarias, con la finalidad de abatir el rezago en comunidades del interior del estado. El director de esa instancia detalló: "nos dimos a la tarea de generar un libro, pero este viene recopilado con las vivencia de ellos, sus leyendas, sus fábulas, sus tradiciones y su religión"... **(El Sol de San Luis)**

Toma protesta nueva titular del INEA

La secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, tomó protesta a Yadira Ixchel George Hernández como nueva titular del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA). El nombramiento, expuso, no es sólo para cerrar el sexenio, sino que requiere doble esfuerzo, dedicación, planeación, a fin de incorporar a más y más personas para que terminen sus estudios... **(La Jornada)**



DVV International

Medirá ISEJA impacto cognitivo, emocional y laboral en jóvenes y adultos

El Instituto Sinaloense para la Educación de los Jóvenes y Adultos (ISEJA) informó que ya se inició un programa para medir los alcances cognitivos, emocional y laboral de cada uno de los 17 mil jóvenes y adultos que atienden en estos momentos. Expuso que el objetivo es saber qué tan bien se está impactando a la población en lo individual, y a partir de ahí desplegar estrategias para un mejor desarrollo educativo... **(Sinaloa Quadratin)**

Presupuesto educativo para 2024 es insuficiente para las necesidades del sector, alerta IMCO

El presupuesto que se perfila para 2024 en materia educativa será insuficiente para atender las diversas urgencias del sector como formación docente, recuperación de aprendizajes y mejoramiento de infraestructura, alertó el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO)... **(Milenio)**

Implementa Cobaeh e IHEA acciones para disminuir rezago educativo

Con la firma de un convenio el Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo y el Instituto Hidalguense de Educación para los Adultos, impulsarán la educación de adolescentes y adultos con rezago educativo. Se acordó que los jóvenes bachilleres sean promotores y asesores y lleguen a las comunidades más alejadas para que haya un desarrollo social que beneficie al Movimiento Nacional por la Alfabetización y la Educación... **(Síntesis)**